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高校無償化について

↓過去の情熱通信
  はこちらから！

https://www.946jp.com/meiko/newsletter.html

高校無償化の目的と内容は？
「高校無償化制度」の正式名称は「高等学校等就学支援金制度」です。
高校無償化制度は2010年にスタートした国の制度で、教育の機会均等を目指し、教育にかかる家
庭の経済的負担軽減を目的として、高校に通う生徒に対して授業料の支援金が国から支給されま
す。

2025年4月からは、この制度がさらに大きく変わりました。これまで受給には世帯年収などの制限
がありましたが、新制度では所得制限が撤廃され、すべての生徒が対象になり、公立・私立を問わ
ず一律年間11万8,800円支給されます。

また2026年4月からは私立高校を対象に加算されている就学支援金の上限額の所得制限を撤廃し、
私立の全国平均の授業料である45万7,000円に引き上げられる予定です。

さらに低中所得世帯を対象に教材の費用などを支援する「奨学給付金」や、私立が無償化され志願
者が減ることが考えられる公立の工業や農業など専門高校の施設整備の支援を拡充しようとする動
きもあります。

この高校無償化により、教育費負担の軽減から進学率向上や教育格差の縮小が期待されます。
なお、高校無償化制度利用には申請が必要です。

高校無償化で気をつけること

◇入学前に支払う授業料は一旦自己負担する必要がある
　→高校無償化制度の手続きは、基本的に入学した高校を通して行います。なので申請が通るまで
は、支援を受けられることが確定していない状態ということです。
よって、入学前に支払う授業料については一旦自己負担する必要があります。
支援金は、申請が受理された後、学校に支払われるため、自己負担した授業料が返金されるのはそ
の後になります。返金時期の目安は、7月以降です。

◇高校無償化制度を利用しても、すべて無料ではない！
　→高校無償化制度を利用して授業料が実質無償になったとしても、授業料
以外の費用はかかります。実際、高校に入学する際には、授業料以外にも以下
のような費用がかかります。
・入学金、教材費、制服代、部活動費用、私立高校における設備費

高校無償化制度を利用される際には注意しましょう。
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～ちょこっと雑学話～
6月の花といえば「紫陽花(あじさい)」！
紫陽花の花の色は、紫陽花が含んでいる
アントシアニンという
色素と、土壌中の
アルミニウムが
結合することで決
まります。ちなみ
に白い紫陽花は
アントシアニンを
含んでいない為、
色が変わりません。

細胞の不思議
　生き物の最小単位である細胞。中学の教科書には細胞
の中に核や細胞質があり・・・。となっていますが、最
先端の技術で分かってきたことは、細胞の中は色々な物
質でぎっしり埋め尽くされているのです。しかも、物質
それぞれに役割があり、まるで生きているかのような行
動をとる物質もあるようで、生き物の最小単位の中に生
き物のような行動をとる物質があるってとても不思議で
すね。
　また、細胞自体にも種類が数多くありそれぞれの細胞
がそれぞれの組織をつくりはたらいている。けど、元は
たった一つの細胞（受精卵）だったんですよね。それぞ
れの細胞が役割を持ち、姿形を変えながら集まって生き
物として形作られるのはとっても不思議です。まだまだ
未知の部分の多い細胞。興味は尽きませんね。

釧路愛国教室 三戸 玲二 ℡ 0154-32-7870
〒085-0051　釧路市光陽町14-8

間違えた発注

「勉強時間」の定義

暗記が苦手

AI 2027
　過去に読んだ本に書いてあったことです。詳細な部分
に間違いがありましたら、申し訳ございません。
　新潟県のあるスーパーであまり売れないプリンを間違
えて大量発注してしまい、100個ほど届いてしまいまし
た。賞味期限が長くない大量のプリンに、今から広告を
出しても厳しいし、そもそもいきなり使える広告費が無
い。店主は頭を抱えてしまいますが、店員のひとりが手
書きで何枚かのコピー用紙に文字を書き、店内に貼って
いきます。入口に「あのプリンあります」。売り場に
「あのプリンはあちら(こちら)」。レジの横に「あのプ
リンを買いましたか？」。あのプリンってなんだ？と思
いながら、お客さんは買い物カゴにプリンを入れてい
き、最終的には月に1000個のプリンが売れたようです。
　やり方はたくさんあることを考えさせられました。

釧路春採SC教室 瀬賀 伸貴 ℡ 0154-65-6458
〒085-0813　釧路市春採7-1-48

学校や塾の授業時間は「勉強時間」には含めない。
我々はそう考えています。授業とはすなわちインプット
の時間ですね。問題演習や復習を通してのアウトプット
の時間。自力で取り組むそのアウトプットの時間こそが
イコール「勉強時間」というわけです。自室で、または
塾の自習スペースや図書館等で、教科書やテキストを読
み込んだり、問題演習に費やす時間のことです。授業を
受けたこと自体で勉強をした気になってしまい、実際に
は問題演習自体が足りていない。そうした事態は何とし
てでも防ぎたいものです。塾の授業は「勉強の仕方を確
認する時間」であって、「勉強時間」とは別の時間です
よ。でもなあ、なかなか「勉強時間」を積み重ねること
ができないんだよなあ…。ならば、まずは家スタディに
積極的に参加するようにしてくださいね！継続は力なり
ですよ。

株式会社 情熱空間
代表取締役 三木 克敏

　「歴史が苦手で、何を言っているのかわからない。覚
えようにも覚えられない。」社会を学習するとき、ある
程度の「暗記」は避けては通れません。今勉強している
のは数千年の歴史の中のほんの一部なわけですが、それ
でも膨大な量に感じますし、難しく感じる人は多いと思
います。僕も正直得意ではありませんが、知識を「関連
付ける」ことを意識していたかなと思います。
　例えば、織田信長、豊臣秀吉、徳川家康の3人はセット
で自然と覚えていると思います。同時代を生き、何かと
一括りにされやすい3者。こういう紐づけが、他の事項で
もできると暗記はかなり楽になります。紐づけの仕方は
本当に何でもいいと思います。「〇〇年△△の戦い」
「□□と××の2人は同じページに載ってる」「◆◆は◇◇
の☆☆年前」等々。試してみてはいかがでしょう。

釧路鳥取教室 伊東 優希 ℡ 0154-65-9933
〒084-0907　釧路市鳥取北10-5-22

　AI2027というWEB上の読み物があります｡AIがこれか
らどのように進化していくかの予測です｡執筆者はOpenAI
の元研究者なので､実際の技術に根差したものであり､現
実味があります｡内容は専門用語が多く､読みづらいです
が､どうやら重要なのは以下の2点｡①将来のAIはニューロ
ン語(高校数学で習うベクトルに近いもの)で思考するため
思考の過程が人間には理解不能で､結果しかわからない
｡②将来のAIは自身でトレーニングをして勝手に進化して
いく｡以上､①と②が合わさるとAIの中身は研究者にとっ
ても完全なブラックボックスとなり､これは恐ろしいこと
のように思えますが､実際に恐ろしいことが起こりうるそ
うです｡考えてみれば､しかし､僕たち人間もまたお互いの
思考の過程を覗くことはできません｡なので､これはより
人間に近づくということであり､彼らも我々のように秘密
を持つわけです。 中標津教室 堀 正太 ℡ 0153-74-0900

〒086-1007　標津郡中標津町東七条南7-8 2F


